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据新华社电（记者陈菲、杨维汉）

当前，一些地方通过立法，给予企业著

名商标认定以及特殊保护。这些有关

著名商标的地方性法规因违反我国商

标法的立法宗旨，有违市场公平竞争，

全国人大常委会法工委近日要求予以

全面清理，地方著名商标制度也将面

临废止。

记者从全国人大常委会法工委获

悉，今年5月，来自全国二十多所大学

的108位知识产权研究生联名致信法

工委，指出部分地方性法规和地方政

府规章规定了著名商标的认定和保护

制度。这些地方立法大多规定地方

“著名商标”采取“批量申报、批量审

批、批量公布”的认定模式和“一案认

定，全面保护；一次认定，多年有效”的

保护模式，不符合现行商标法的立法

本意和国际惯例。建议对有关著名商

标的地方立法进行审查。

收到审查建议后，法工委依照立

法法和相关规定，启动了对著名商标

地方立法的备案审查工作。在审查研

究中，法工委征求了国务院法制办、国

家工商总局、最高人民法院等单位意

见，还组成联合调研组，赴湖南、重庆、

黑龙江进行实地调研，并召集专家进

行研讨。

最终，法工委认为，地方规定的著

名商标制度在运行之初对鼓励企业增

强品牌意识、提高产品质量，促进地方

经济发展，起到了一定积极作用。但

由政府对著名商标进行认定和特殊保

护，存在着利用政府公信力为企业背

书、对市场主体有选择地给以支持、扭

曲市场公平竞争关系等问题，在操作

过程中也滋生和带来了一些弊端。

“这与全面深化改革的目标和要

求不符，继续保留则弊大于利。”全国

人大常委会法工委法规备案审查室主

任梁鹰表示，地方立法也不应再为著

名商标评比认定提供依据。“对有关著

名商标制度的地方性法规，应当予以

清理，适时废止。”

据了解，全国31个省区市和15个

计划单列市中，除个别地方外，都分别

以各种形式规定了著名商标制度。其

中，地方性法规11部，省级地方政府规

章 18 件，设区的市级地方政府规章 7

件，地方政府规范性文件 3 件，还有 6

个地方政府的工商行政管理部门制定

了相关规范性文件。

目前，全国人大常委会法工委已

致函河北省、吉林省、浙江省、安徽省、

湖北省、重庆市、四川省、甘肃省和长

春市、吉林市、成都市人大常委会对有

关著名商标制度的地方性法规进行清

理。同时，还致函国务院法制办，建议

对有关著名商标制度的地方政府规章

和政府规范性文件开展清理工作。

地方著名商标立法
将被全面清理

据新华社电（记者施雨岑）教育

部、人力资源和社会保障部13日发布

《高校教师职称评审监管暂行办法》，

规定高校教师职称评审权直接下放至

高校，高校教师职称评审工作要“切实

把师德评价放在首位”。

根据办法，高校教师职称评审中

申报教师一旦被发现弄虚作假、学术

不端等情况，将被按国家和学校相关

规定处理。因弄虚作假、学术不端等

通过评审聘任的教师，撤销其评审聘

任结果。对违反评审纪律的评审专

家，将被取消评审专家资格，列入“黑

名单”。

高校教师职称评审将把师德放在首位

据新华社电（吕俊明、谢佼）记者

从成都双流国际机场了解到，13日成

都机场遭遇下半年以来最严重大雾。

早上 6 时 39 分，成都机场发布了大面

积航班延误预警，约9000人次旅客短

期滞留。

这是成都机场下半年首次因大雾

发布该类预警。大雾发生在13日清晨

4时，当时机场跑道能见度在100米左

右，不满足航班起降标准，机场关闭了

东跑道；西跑道在启用二类盲降系统

后，仅能满足航班起飞要求，航班起飞

间距大效率低。到上午9时，东跑道在

关闭近5小时后恢复运行；西跑道于9

时30分恢复航班正常起降，成都机场

全面恢复运行。

据统计，大雾造成 6 个进港航

班备降西安、重庆和昆明机场，目前

备降外场的航班已陆续返回本场。

延误出港航班 137 个，已执行的航班

量仅有 129 个，占全天计划飞行 953

个航班的 14％。机场全面恢复运行

后，延误和积压航班架次较多，滞留

在机场的旅客约9000人次，按目前速

度，到 13 日 18 时可将滞留旅客全部

运送完。

大雾造成成都机场大面积航班延误

据新华社电（记者王自宸）“借鉴”

其他单位扶贫工作总结，不改标题就

直接上传政府官方网站，13日，湖北当

阳市国土资源局一工作人员因工作作

风不实被处罚。

湖北当阳市政府官方网站10日发

布了一条当地国土局扶贫工作成效的

总结，但文章标题却是《灌阳县国土资

源局多举措助推精准扶贫工作》。网

民梳理发现，这篇文章除部分时间和

数字略有不同外，与广西国土资源厅

官方网站上发布的《灌阳县国土资源

局多举措助推精准扶贫工作》内容基

本一致，标题更是一字不差。

这一乌龙事件很快引发网民热议，

当阳市随即展开调查。经查，11月10

日，当阳市国土局办公室工作人员林某

在撰写稿件时，在网络上借鉴其他地方

的文章，之后，误将其复制上传政府官

方网站。目前，该篇文章已被删除。

经当阳市政府初步调查认定，这

一工作错误是当阳市国土局工作人员

林某工作作风不实造成，已责令当阳

市国土资源局纪委书记对其进行诫勉

谈话，并责令林某在全局大会上进行

公开检讨。

湖北“当阳”抄成广西“灌阳”？
政府官网现“神借鉴”文章

播报
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近日，不少共享单车的用户遇到了退押金难的问题。有多名网

友反映，在个别共享单车企业申请退押金超过两个月后，仍未收到退

款。记者注意到，在共享单车退押金潮中，还出现了黄牛，声称收取

130元至150元不等的费用可以帮助用户退款。记者了解到，在共享

单车带来方便的同时，也有多家公司面临发展困境，有单车公司已退

出市场，部分仍在运营的公司也面临退款难等问题。

近日，丁先生对记者称，在 11

月发现自己用不了一款共享单车

后，开始在网上搜索有关公司的信

息，看到的却是这家公司“快要倒

闭了”。“看到消息说公司被收购，

还有员工欠薪、分公司注销等，因

为对公司不抱有希望，所以想赶紧

把押金退了，及时止损。”

丁先生说，听说单车公司线上

退款渠道已经关闭，用户只能到现

场才能退钱，所以便试着在网上搜

索找黄牛退款。

“微博上有很多诈骗的账号，

当时考虑凡是走微信支付的基本

都是诈骗，所以就在二手货网店上

找了一个黄牛。”

根据黄牛的要求，丁先生提供

了单车账号和姓名，“后来黄牛又跟

我说抓得严，要了身份证的正面照。”

最终，丁先生支付给黄牛 130

元钱后，在第三天收到了退还的

298元单车押金。

马女士则是在微博上找到了

一个黄牛，花费135元钱退回了押

金。“9月份就开始申请退还押金，

但等到第七个工作日仍显示退款

处理中，就只能找黄牛了。”马女士

称，尽管早已习惯使用这款共享单

车，但无奈之下，只能选择这种“以

钱赎钱”的方式要回自己的押金。

马女士还表示，退押金黄牛收

取的费用也有所增加，“之前看到

有收80元的，现在普遍涨到了100

多元。”

押金退还难 求助黄牛

记者在闲鱼、微博等网站上搜

索后，均看到有黄牛声称可以代退押

金，收取价格在130元至150元不等。

其中，记者联系到了一位黄牛

张青（化名）。张青称，所谓黄牛，

其实是他们去实地代用户退押

金。如果是通过微信支付的押金，

需要付款130元，而如果是支付宝，

则需要付款150元，“支付宝比较麻

烦，要去现场登录给工作人员看，

所以收的价钱高一些。”

除了收取的费用以外，张青还

要求记者提供了注册账号时使用

的手机号、姓名和身份证照片。就

在给黄牛付款后的第二天，记者收

到了退回的押金。

记者统计，仅仅在闲鱼网上，

从张青 10 月 29 日发布了第一件

“单车押金秒退”宝贝以来，截至11

月 9 日，张青已经卖出了 47 件，收

入已达至少6000余元。

此外，张青还建了一个 QQ

群，以便在其中接单。对于有人在

群里质疑黄牛是单车公司内部人

员，“内外勾结”赚取差价，张青则

否认，“我们有我们的办法，我们要

是内部人，就不在群里收单了，直

接去找黄牛合作多好。”在张青建

的这个QQ群里，不时有人晒出自

己押金退回成功的截图。

在另外一个黄牛组建的微信

群中，近几天不断有人扫码进入，

用户进群后会再根据群主提供的

两个二维码，按照当时支付押金方

式，分流成微信和支付宝两个群。

在各个微信群里，虽然不断有

人加入，但也有很多用户仍旧不相

信黄牛的真实性，担心给黄牛付了

100多元钱后就被“拉黑”。也有一

部分用户晒出退款成功的截图，但

也会被当作“托儿”。对此，黄牛

称：“理解大家是被诈骗的骗怕了，

但可以看看其他人退款再排队预

约。”但同时，黄牛也称，有在现场

代退的黄牛被看出而无法顺利代

替用户退款。

黄牛建群收取退押金费用

早在今年8月底，有单车公司

开始出现退押金难的问题。对此，

出现问题的公司曾发布声明称仍

履行用户协议中 1-7 个工作日退

押金的承诺，超过7个工作日仍旧

没有收到押金的用户可以拨打客

服电话。但记者多次拨打客服电

话，均提示忙音。

就在半年前，共享单车仍处于

“百花齐放”的状态，但随着市场竞

争的加剧，一些共享单车逐步被落

下，后者直接退出市场，或者备受用

户诟病，出现退押金难等多个问题。

今年6月13日，悟空共享单车

在其微博上发布声明称，2017年1

月 7 日，悟空单车正式对外运营。

截至2017年5月底，由于公司战略

发生调整，公司只能宣布，自 2017

年6月起，将正式终止对悟空单车

提供支持服务，退出共享单车市

场。公司同时表示，已成立善后工

作小组，在与投资人进行充分沟通

后，全额退还一切投资款（并未产

生一起经济纠纷）；对市场上留存

的单车，公司派出工作人员进行回

收，现已基本回收完毕。

今年6月21日，3Vbike在微信

公众号上宣布，“由于大量单车被

盗，3Vbike共享单车从2017年6月

21日起停运。没有退押金的用户，

尽快申请退款。”但在 8 月 19 日，

3Vbike又突然宣布“重出江湖”，决

定升级单车品质，调整经营战略，

转型本地加盟模式。

8 月中旬以来，小鸣单车也屡

次被用户投诉退押金难问题。

目前，在微博等网站上，仍有

不少用户互相分享着多家共享单

车退押金的“攻略”，也有不少用户

对于黄牛收费退钱的行为，在担心

诈骗和希望止损的犹豫中，保持着

观望的态度。

（北京青年报）

多家公司陷发展困境
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